

LA ESTAFETA DE LEON

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Año VI.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.—LEON.—Administración del periódico.—Plaza de la Catedral, 12, bajo, izquierda.
FUERA DE LA CAPITAL.—Los corresponsales que daremos á conocer.
Dirigir la correspondencia al Director de este periódico.—LEON.

Sábado 5 de Diciembre de 1891

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En la Capital y fuera de ella UNA PESETA al mes. El pago adelantado en la Administración del periódico ó á los corresponsales.
Se admitirán tambien los pagos en sellos de Correos.
Anuncios para los suscriptores, ocho líneas gratis al mes, los demás á precios convencionales.

Núm. 380

CASA DE CAMBIO

Fernández y Andrés

Cambian, con premio, toda clase de oro español y extranjero y billetes franceses é ingleses.

Plaza Mayor, 8
ALMACENES DE TEJIDOS

ADVERTENCIA

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores á quienes se reclame un descubierto y le tengan satisfecho, nos dispensen la reclamacion, y con solo su aviso de hasta la fecha que tienen hecho el pago, se harán las consiguientes rectificaciones.

Contrasentidos

Dijeron un día las oposiciones: Romero Robledo se va; el partido conservador muere porque le falta el principal elemento de acción. Dicen hoy las mismas oposiciones: Romero Robledo reingresa; el partido conservador está herido de muerte.

¿Cómo explicar tamaño contrasentido?

Prescindamos de analizar la solución dada á la crisis por el señor Cánovas, con su indiscutible talento, como jefe del partido conservador y sobre todo como hombre de Estado en quien depositara la confianza la Corona.

Cosa es esta que compete á la autoridad del jefe y que nosotros no debemos discutir, si bien deducimos de la furia que se ha apoderado de nuestros adversarios y del alza que se observa en los valores, que ha de haber sido beneficiosa para la situación.

Nuestro exclusivo objeto es discutir en el terreno de las hipótesis planteadas en otro tiempo por las oposiciones—sólo en el terreno de las hipótesis—para hacer patente la enorme contradicción en que están aquéllas con los comentarios que estampan ahora.

Suponian en 1885 que el Sr. Romero Robledo había dado un golpe mortal al partido conservador. El se llevaba con la disidencia, la iniciativa, el tacto, los elementos de acción, el espíritu batallador que se cotiza en las costumbres políticas actuales más que la convicción en las ideas. Nadie como él para organizar ruidosas manifestaciones; hábil en la maniobra parlamentaria, capaz de hacerse popular utili-

zando los inesperados giros de un debate, incansable en la pelea, atractivo en sus modales, grande amigo de Ducazal, personificaba los gustos y tendencias de la moderna política española.

Por esto, por faltar el elemento romerista en el Gobierno conservador de 1890, ¿qué desengaño al decir de las oposiciones! Aquel partido robusto, enérgico de 1876, no era sombra de lo que fué. La altitud de miras del señor Cánovas, la corrección clásica de Silvela, no se avenían con las exigencias de la vida real, con las dificultades prácticas del poder. El partido conservador caminaba rápidamente á su extinción; como el viejo moderantismo, por resultado de su inercia, estaba condenado á morir en los rincones del olvido. Le faltaba un hombre, según las oposiciones; un hombre indispensable, según *El Imparcial*; y este hombre era Romero Robledo.

Sentadas estas premisas, partiendo de tales afirmaciones que nosotros—no nos cansaremos de repetirlo—sólo aceptamos dentro de la argumentación de nuestros adversarios, ¿cómo negar que ha sido lógica la solución de la crisis?

¿Cómo afirmar, sin incurrir en contradicción flagrante, que esta solución debilita en vez de robustecer al partido

conservador? Si Romero es, personalmente considerado, el mismo de 1885, y no han variado tampoco los elementos constitutivos de la hueste conservadora, ¿por qué han de ser ahora distintos de entonces los resultados de su unión? Si al separarse el grupo romerista se llevó, al decir de las oposiciones, la vida del partido, ¿por qué ha de aportarle la muerte al reingresar en él? Las mismas causas ¿no han de producir siempre iguales efectos?

Una sola objeción hacen á esto las oposiciones. Lo que se gana con Romero—dicen—se pierde con Silvela; entran elementos de acción y salen los que personifican la idea. Mas, ¿en qué se apoyan tales afirmaciones? No en los hechos consumados, ni en la realidad práctica, puesto que el Sr. Silvela con el patriotismo y levantados propósitos que le distinguen, ha repetido una y mil veces que quedaba dentro del partido conservador, bajo la bandera de sus salvadores principios, al lado del Sr. Cánovas, cuya jefatura reconoce y cuyas decisiones acata. Ha dicho más: que apoyará resueltamente al nuevo Gobierno, y en prenda de confianza y recíproca amistad ha aceptado del señor Cánovas la importante misión de reorganizar el partido. Parte, pues, la

— 172 —

ma formada con los colchones que sirven á las bailarinas para echarse de lo alto: son los primeros que se han hallado á mano. La señorita de Goutant llega á su vez con la hija del duque de Berry. La duquesa la toma y la presenta á su padre, quien la abraza. «—¡Pobre niña! dice tristemente, ¡ojalá seas menos desgraciada que tu padre!»

Los mejores cirujanos de París, llamados apresuradamente, se han reunido con los primeros médicos. Allí están los SS. Dupuytren y Dubois, quienes no desesperan aun de salvar al herido por quien se afanan. Mandan aplicar muchas sanguijuelas y varias ventosas. La sangre sale apenas, el pecho está menos oprimido, la respiración es más fácil. Comienzan á esperar un milagro: el príncipe está en toda la fuerza de la edad, tiene cuarenta y dos años, está sano y es de constitución robusta. Pero él no tiene confianza, y dice á los cirujanos: «—Vuestros cuidados, de los que os doy gracias, no podrían prolongar mi existencia; mi herida es mortal.»

La duquesa de Berry, muy animosa, se obstina, no obstante los consejos contrarios, en la cabecera del lecho de su marido. M. Dupuytren, antes de comenzar las operaciones quirúrgicas, invita al rey á que ruegue á la princesa á retirarse, pero se niega enérgicamente. «—Padre mío, le dice, no me obligueis á desobedecerlos. Y añade, dirigiéndose al cirujano: «—Caballero, operad, no os interrumpiré.» Arrodillase al lado del lecho y tiene durante la operación la mano izquierda del príncipe. Esta mujer tiene verdaderamente sangre de heroína en las venas, y lo probará más adelante intentando sublevar la Vendée ella sola.

En estos momentos dá valor á su marido. Cuando sintiendo hundirse en su pecho el instrumento del cirujano, se queja y dice: «—Dejadme, pues que debo morir», ella le contesta: «—Amigo mío, sufrid por amor de mí!»

Y el moribundo no profiere más una sola queja, y á su vez anima á su esposa, viéndola llorar: «—Amiga mía, no os dejéis abrumar por el dolor; cuidaos por el hijo que llevais en vuestro seno.»

Varias veces pide ver á su asesino; pide explicarse por qué le hirió el miserable. «—¿Qué le hice yo á este hombre? ¿Quizás le ofendí sin quererlo?—No, le contestó el Rey, jamás le visteis, ni tiene él contra vos ningún odio personal.— ¡Es pues un insensato! añade el duque como conclusión.»

La bondad que había manifestado tan á menudo hacía los pequeñuelos y los

— 169 —

ro, en el interior, el salón era muy elegante. Era grande y contenía más de mil setecientos asientos. El teatro tenía una entrada especial reservada para los miembros de la familia real. Esta salida se abría en uno de los lados del edificio, precisamente en frente de la calle de Rameau.

A las ocho, el coche del príncipe se para delante de esta puerta, el duque y la duquesa de Berry bajan y penetran en el salón, mientras que, desde el vestíbulo, los criados gritan al cochero:

«—Vuelve á las once menos cuarto.»

Aquella noche la representación es más brillante y elegante que las otras. Los palcos están llenos de señoras. Trajes de colores vivos, muchos diamantes, alegría animada en todos los semblantes. Se representa el *Rossignol* y las *Noches de Gamache* muy aplaudidos. El espectáculo terminará por el *Carnaval de Venecia*. Es un baile cuya música escribieron Persuis y Lesueur. Albert y la Bigottini, interpretarán los principales papeles. Se habla también en el público de un bailarín llamado Elías, que debe debutar en el papel de Polichinela, en el que reemplazará al famoso Morante. Cuéntanse mutuamente que ese Elías, deseoso de aventajar, si es posible, á su predecesor célebre, ha ido al teatro de los Titeires, de Seraphin, para observar los movimientos artificiales de sus muñequitos de madera, y que se propone imitarlos.

Durante un entreacto, el duque y la duquesa de Berry van á visitar en su palco al duque y á la duquesa de Orleans, con quienes hablan jovialmente. El público aplaude á los príncipes. Volviendo á su palco la duquesa de Berry choca con bastante violencia en la puerta de otro palco. El duque, al verlo, le aconseja que se retire; la noche anterior asistió al gran baile dado en casa del conde Greffuhle, acostóse muy tarde, y como está en cinta, la comadrona le aconseja que vaya á descansar. Su esposo le ofrece su brazo que ella acepta, y baja con ella la escalera del teatro para acompañarla hasta su coche. No son todavía las once; faltan algunos minutos. El duque dejará que su mujer vuelva sola al palacio del Eliseo, y él subirá otra vez al salón para asistir al baile del *Carnaval de Venecia* que desea mucho ver.

Los dos esposos llegan á la entrada reservada para la familia real, delante de la que estaba parado el coche avisado para las once menos cuarto. Un hombre, en pie, mira y espera.

afirmacion de supuestas disidencias, no de la realidad de los hechos, sino de la suspicacia de los periódicos de oposicion que, en su deseo de quebrantar á los conservadores, tratan de presentar como verdadero lo que solo es infundada profecía; y siendo esto así, como lo es, dedúcese en conclusion que si por un lado la situacion conservadora se robustece con el reingreso de antiguos elementos, por otro no se debilita con la pérdida—que no existe—de los que anteriormente tenia

Claro está que ni la disidencia romerista de 1885 tiene la significacion hiperbólica que por exigencias del propio interés le atribuyeron nuestros adversarios; inútil es decir tambien, que no estas consideraciones—que nosotros no admitimos como exactas—sino otras de indole más elevada que no debemos discutir, han motivado la solucion dada á la crisis, la cual no significa, en resúmen, más que el prudente afán de evitar grupos políticos intermedios y sumar cuantos elementos acepten los principios conservadores para bien del país y de la Monarquía. Nuestro objeto no ha sido otro, al razonar en el terreno hipotético establecido por las oposiciones, que hacer notar el gran contrasentido en que incurren al juzgar hoy síntoma de muerte lo que en otro tiempo consideraron elemento de robuztez y de vida.

El pavimento de la calle de San Marcelo

Con gusto hemos visto que la idea que expresábamos en nuestro artículo *Un acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad* ha sido apoyado por la prensa local y el Ayuntamiento le ha atendido, pues el miércoles vimos empezar la reparacion de dicha calle con adoquines de madera y nos han dicho que desisten de empedrarla de canto rodado.

Aplaudimos el celo con que el Municipio y sobre todo el Sr. Alcalde, á quien distintas veces hemos visto presenciando la operacion y dando acertadas disposiciones, ha tomado este asunto y esperamos que la misma reparacion harán en la calle de la Rua y Conde de Rebolledo, mientras estudian otro pavimento, si es que el de madera creen no dá resultado. Tambien esperamos que reparen las aceras de asfalto que están en mal estado.

En los comentarios que sobre dicho artículo hace *El Campeón*, nos moteja de que estamos mal informados en lo que se refiere á la tramitacion del asunto de que se trata en el Ayuntamiento, y si así es, él tiene la culpa como vamos á demostrárselo.

En la reseña que en su número del 25 hace de la sesion celebrada por el Ayuntamiento el 14 del corriente dice: «Se aprobó un *dictámen* de la Comision de Policía, *proponiendo* un nuevo pavimento de cuadros de piedra con encintado de adoquin, para la calle de San Marcelo.» Fíndonos de esta noticia escribimos el artículo ya mencionado y ahora resulta, segun lo que dice en su número del 30, que *no presentaron ninguna proposicion, ni la Comision de Policía, ni el Sr. Arquitecto referente á este asunto.*

Así, pues, á él, y solo á él, debemos el estar mal informados sobre el particular, que con el mayor descaro critica y trata de enmendarnos la plana. Si sigue así vá á dejar atrás á *La Correspondencia de España*, que en esto de contradecirse y desmentir noticias llevaba la palma.

Para lo sucesivo seremos más cautos y tomaremos con reserva las noticias que dé, extrañándonos que siendo su director propietario y administrador é individuo de Ayuntamiento que *nunca falta á las sesiones*, esté tan mal enterado de los asuntos que allí se tratan.

A pesar de esto, lo quedamos reconocido pues está conforme en la mayor parte de las consideraciones que hacemos en dicho artículo, lo que no pueden decir todos, pues este *Clarín leonés*, es atroz y no deja hueso sano cuando coje á uno por su cuenta.

M. S y del T.

Noticias locales

Alcances.—Los herederos del soldado Ramon Mata Pablo, natural de Cebanico, hijo de Juan y de Francisca, que falleció en Cuba en Julio de 1882 y alcanza 187 pesetas 15 céntimos, pueden presentarse por sí ó por medio de persona legalmente autorizada, en la caja general de Ultramar á percibir el importe de los alcances, debiendo justificar previamente su derecho.

—Igual justificacion han de hacer remitiendo los documentos á la Inspeccion de la Caja general de Ultramar; los herederos del Guardia Aurelio Alonso Muñoz, de la Comandancia de Matanzas, que era natural de Leon, hijo de Francisco y de Catalina y falleció el 4 de Junio de 1880, alcanzando 206 pesetas 40 céntimos.

—Del importe de pluses y premios de reenganche devengados por individuos del distrito de Puerto Rico, que sirvieron en el mismo hasta 30 de Junio de 1889, pueden solicitar su abono por instancia dirigida al Excmo. Sr. General Inspector de la Comandancia central, Depósitos de embarque y Caja general de Ultramar

Hallándose vacante el curato del pueblo de Carbajosa de la Sobarriba, para cuya provision corresponde al Excmo. Ayuntamiento de esta Capital presentar, se hace saber que los que deseen obtenerle y reunan las condiciones necesarias, habrán de dirigir sus solicitudes á la Secretaria de esta Corporacion en los quince dias siguientes á la publicacion de este anuncio en el *Boletín oficial* de la provincia.

Extracto de las Reales órdenes del Ministerio de Hacienda, recaídas en expedientes de excepcion de venta de terrenos promovidos por Alcaldes pedáneos ó Presidentes de Juntas Administrativas:

Real orden fecha 22 de Septiembre de 1891 desestimando la solicitud de excepcion de venta de terrenos, denominados Chana, El Campo y Arroyos, La Veracruz, Eras de Arriba, Prado grande, y Panlegumas, Cascajal, á la Vega, Picanos, La Poza, Al Campo, La Besada, Las Eras y Alcoba, promovido por el Alcalde pedá-

neo de la Milla del Rio, Ayuntamiento de Carrizo.

Real orden fecha 22 de Septiembre de 1891, desestimando la solicitud de excepcion de venta de terrenos conocidos con los nombres de Tejadillo, Los Castros y Venora, Peña Llama, Regueras, Escabaron, Campo del Fontanal, Fuente de la Villa y Mata Foyoso, el titulado Reco-bo, disfrutado con el pueblo de La Braña, el llamado Val de la Canal, La Quemada y Los Ojles, el nombrado Serron de la Raya, Peornazo y el Llano, disfrutado con el pueblo de Tolibia de Arriba, y el conocido con la denominacion de Castrobudeno, disfrutado tambien con el pueblo de Valdetrueza, promovido por el Alcalde pedáneo del pueblo de Arintero, Ayuntamiento de Valdelugeros.

Movimiento de poblacion durante el mes de Noviembre último:

Nacimientos.....	58
Matrimonios.....	7
Defunciones.....	41

El dia 5 de Enero próximo y hora de las doce de su mañana, ante el Alcalde de Cistier-na, con las formalidades prevenidas, tendrá lugar la subasta de 26 metros cúbicos de madera de Roble y 985 decímetros, que como procedente de corta fraudalenta se hallan depositados en poder del Presidente de la Junta administrativa del pueblo de Sorribas, por el tipo de tasacion de 269 pesetas 85 céntimos.

El dia 9 del corriente, á las doce de la mañana, tendrá lugar segunda subaste de harinas con destino á los acogidos del Hospicio de Leon y de pan cocido para los del de Astorga.

El *Boletín oficial* publica el Real decreto por el que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) se sirve prestar su Real asenso al arreglo parroquial de la Diócesis de Astorga y la Real Cédula axiliatoria para el planteamiento del mencionado arreglo.

El Auxiliar de tercera clase, de la seccion industrial, D. Victoriano Garcia, ha sido decla-

«Colocado cerca de un cabriolé que sigue al coche del príncipe, y arrimado á la cabeza del caballo, parece ser un criado y no llama la atencion de nadie. Los guardias del vestibulo, y, al exterior, el funcionario que está de espaldas á la calle de Richelieu, presentan las armas. El duque y la duquesa están ya debajo del sobradillo del pórtico. El conde de Choiseul, edecan del príncipe, está á la derecha del funcionario, junto á la puerta de entrada. El conde de Mesnard, primer caballerizo de la duquesa, de la mano izquierda á ella primeramente, despues á la dama de su compañía, la condesa de Bethisy, á fin de ayudarlas á subir al coche. El duque le presenta la mano derecha. Uno de los criados levanta el estribo.

«Estando aún debajo del sobradillo del pórtico, el príncipe saluda con la mano á su mujer, y le dice: «A Dios, Carolina, muy luego nos veremos.»

De repente, cuando iba á entrar en el salon, un hombre, el que estaba de pié junto al cabriolé, se precipita, y, cogiéndole con una mano por el hombro izquierdo, le dá con la otra una puñalada, en la tetilla derecha. El conde de Choiseul, creyendo ó fingiendo creer que aquel hombre há chocado involuntariamente con el príncipe, corriendo, le rechaza y le dice: «Cuidado con lo que haces». El asesino huye, dejando el puñal en la herida.

—«¡Estoy asesinado!» grita el príncipe.

«Y al interrogarle los que le rodean, grita, segunda vez, con voz fuerte:—«¡Soy un hombre muerto, yo tengo el puñal!» Despues, arranca el puñal de su herida y lo entrega al conde de Mesnard.

La princesa, cuyo coche no ha partido todavía, ha oido el grito de dolor de su esposo, y mientras corren detrás del asesino, se precipita á la portezuela que un lacayo entreabre. La señora de Bethisy quiere detenerla. El duque de Berry, reuniendo todas sus fuerzas, grita:—«Esposa mia, te suplico que no bajas.» Pero, avanzando por encima del estribo y rechazando con ambas manos á la señorita de Bethisy y al lacayo, decia:—«¡Dejadme! ¡dejadme! ¡Os mando que me dejéis!» Bajada del coche, recibe en sus brazos á su marido, en el preciso momento en que él acaba de entregar á mano de M. de Mesnard el cuchillo teñido de sangre, y en que dice:—«¡Soy muerto! ¡un sacerdote! Ven, esposa mia, que muera yo en tus brazos!» La princesa se echa á sus piés. Hácenle sentar en una banqueta en el pasadizo donde se dá la guardia, le arriman á la pared, y le des-

abrochan para buscar la herida. Mana la sangre en tanta abundancia que la princesa se esfuerza en vano para restañarla. Su vestido y el de la señorita de Bethisy están empapados.

El conde de Choiseul, el conde de Clermont-Lodève, el centinela, llamado Desbiés, un lacayo y otras personas persiguen al asesino, que está ya muy lejos; todo lo más se sabe la direccion que ha tomado.

En tanto, el duque de Berry no puede continuar en la banqueta en aquel pasadizo abierto á quien se presenta, así que se le sube con precaucion hasta el saloncito contiguo á su palco, donde se le coloca sobre un sofá. La duquesa de Berry tiene la cabeza de su marido apoyada en su hombro. Se avisa en su palco al duque y á la duquesa de Orleans, y á la señorita de Orleans, quienes acuden al saloncito.

El conde de Clermont llega al instante, y dice:—«Está detenido el asesino.» —«¿Es extranjero?» pregunta el príncipe. El conde le contesta que no.

—«Es muy cruel, exclama el duque, morir á manos de un francés.»

Se han buscado médicos, y los SS. Lacroix, Caseneuve y Blancheton son los primeros que llegan. Practican sangrias en los brazos, procuran ensanchar la herida abierta por el puñal, para dar salida á la sangre coagulada.

La duquesa de Berry pregunta si es mortal la herida y dice: «Tengo valor, mucho valor; sabré soportarlo todo; os pregunto la verdad.» El doctor Blancheton no se atreve á decidirse.

En el salon continúa, mientras tanto, la representacion del *Carnaval de Venecia*. Los retornelos de la orquesta que acompaña el baile, llegan hasta el saloncito donde se muere el príncipe, y los alegres acordes parecen ridiculizar la sangre real que mana. A veces estallan aplausos—¡ironía lúgubre!—á manera de *Deprofundis*.

El duque de Berry ha pedido su hija y al obispo de Ancylea. El señor de Clermont corre al palacio de las Tullerías en busca del prelado. Otra persona va al Eliseo para avisar á la señorita de Goutant, aya de la señorita de Berry. M. de Mesuart se encarga de avisar al Rey, padre del moribundo, y al duque y duquesa de Angulema, su hermano y cuñado, quienes no tardan en llegar, y encuentran al duque de Berry en una sala de la administracion de la Opera, á donde le han trasladado, para poder curarle más fácilmente. Se le ha colocado en una ca-

rado cesante. Para sustituirle, ha sido nombrado D. Pedro Argüello, Auxiliar que fué de la suprimida administración subalterna de Riaño.

Cédulas personales.—Por Real orden fecha 25 del actual, S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha servido disponer que se amplie el plazo de cobranza voluntaria del presente año económico hasta el 31 de Diciembre próximo inclusive.

En los comentarios que *El Campeón* del lunes, hace al artículo que insertamos el sábado, titulado, *Un acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad*, y que efectivamente es de nuestro particular amigo D. Mariano Santos del Trigo, trata como siempre de hacernos cosquillas, pero por esta vez no nos las saca, pues la crítica que hicimos cuando empezaron el ensayo de asfalto de la calle de San Marcelo, es justa y razonada, y no se opone en nada á las consideraciones que sobre el asunto hace nuestro amigo el señor Santos, como vamos á demostrarlo.

Dijimos que el pavimento de asfalto era anti-higiénico, porque como veíamos lo hacían mal, esperábamos que no daría resultado, por formarse baches dando lugar con ellos á depósitos de lodo é inmundicias, que por sus emanaciones son anti-higiénicas.

También dijimos que el pavimento de asfalto había sido desechado de algunas partes y estábamos en lo cierto, pues así sucedió en París debido á lo siguiente:

Después que hicieron los primeros ensayos en dicha población y vieron el buen resultado que daba, el Municipio de París acordó asfaltar una porción de calles y con objeto de tener alguna economía, lo sacó á pública subasta. La sociedad que la tomó, bien por falta de conocimientos en el asunto ó por el afán de lucro, adulteró los materiales que empleaba, á consecuencia de lo cual, todo el pavimento que colocó, dió un resultado malísimo, cayendo en des crédito del asfalto.

A este fracaso nos referíamos, ignorando, (confesamos con franqueza nuestra falta) que después habían vuelto á hacerlo por administración y que les daba buen resultado, porque lo hacían bien y con buenos materiales.

Por esta vez no nos hemos tirado ninguna plancha estimado colega, para otra puede ser que le demos su gusto.

VINO de BUGEAUD TONI-NUTRITIVO con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos en la Anemia, todas las Afecciones debilitantes y las Convalecencias. Principales Farmacias.

Tras larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir en la mañana de ayer nuestro querido amigo D. Enrique González Arenas, Contador de la Catedral y Receptor del Tribunal Eclesiástico.

Recibió los Sacramentos de nuestra Madre la Iglesia, con una resignación verdaderamente ejemplar y ha muerto como un buen cristiano, lleno de fé y lleno de esperanzas.

Descansen en paz nuestro amigo y reciba su atribulada viuda é hijos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Nuestro activo corresponsal de Valderas, nos comunica detalles del robo de la caja municipal, de que dábamos cuenta en el número anterior.

El hecho ocurrió en la noche del 28 al 29 del pasado, habiendo sido taladrada la caja.

El techo de la habitación tenía un agujero, capaz á dar salida al cuerpo de una persona que fuera muy gruesa.

Los industriales se llevaron 8.000 pesetas que había en siete sacos en plata y dejaron más de 1.000 que había en calderilla y que también está en distintos sacos, huyendo sin dejar instrumento alguno que los pueda denunciar.

La autoridad judicial acompañada de la Guardia civil, hizo varios registros en algunas casas sospechosas. Se ignora el resultado.

El día 3 de Enero próximo y hora de las

doce de la mañana, ha de tener lugar ante la Alcaldía de La Ercina, con las formalidades prevenidas, la subasta de once metros cúbicos de madera de roble y 156 decímetros, que como procedentes de corta fraudulenta se encuentran depositados en poder del Presidente de la Junta administrativa de Yugueros, y por el tipo de tasación de 111 pesetas.

En virtud de lo dispuesto por Real orden de 11 de Agosto último, esta Dirección general ha señalado el día 21 del próximo mes de Enero, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta, de las obras de los trozos 8.º y 9.º, de la carretera de Sahagún á las Arriendas, (Leon,) por su presupuesto de contrata de 526.208 pesetas, 29 céntimos.

Se halla vacante la plaza de beneficencia de Cabrereros del Río, con la dotación anual de 250 pesetas, pagadas por trimestres vencidos del presupuesto municipal, por la asistencia facultativa de doce familias pobres. Los aspirantes á dicha plaza, que han de ser Licenciados en Medicina y Cirujía, presentarán sus solicitudes en el término de 30 días.

Correo

Una millonaria arruinada

El Herald, de Madrid, refiere lo siguiente, que no puede leerse sin pena.

La respetable dama á que se refiere y que no nombraremos, ha vivido en suntuoso palacio que antes que ella ocupó una sociedad de crédito, situado al final de una calle que desemboca en la Carrera de San Jerónimo:

«Todo era allí fastuoso y rico: abundaban las obras de arte, se prodigaban el oro y las costosísimas telas y el Madrid elegante quedó deslumbrado.

Dos bailes más se dieron en aquella espléndida morada, y al poco tiempo bajó al sepulcro el señor de ella, dejando una herencia de 140 millones.

A su viuda se le adjudicaron desde luego 64 millones, y continuó viviendo en aquel magnífico palacio.

Siguieron al luto una serie de ruidosos pleitos que han ocupado á la curia de Madrid durante diez años, y hoy la viuda de aquel millonario, la dueña de aquel palacio, tiene que abandonarle, habiendo comprometido en los pleitos toda su fortuna.

El palacio, sin los muebles, ha sido adjudicado en 77.000 duros á un acreedor. Casi todos los preñeros y anticuarios de Madrid tienen á la renta muebles que proceden de aquella morada, y las revendedoras llevan por las casas alhajas de la opulenta dama, que, cargada de años, se vé próxima á las mayores privaciones.

El adagio del gitano, que dice *Pleitos tengas y los ganes*, se ha cumplido una vez más, demostrándose lo ruinoso que es meterse en los mares procelosos del papel sellado y en los laberintos del antiguo convento de las Salsas.

Ha habido veces que la dama en cuestión sostenía á la vez diez pleitos, y se entendía con diez abogados y diez procuradores.

Así ha salido ella. Esta dama ha tenido en su vida rasgos muy generosos: en la epidemia cólica de 1866 hizo verdaderos prodigios, recorriendo las casas de los barrios pobres y repartiendo personalmente los socorros á las víctimas de la enfermedad.

Su coche iba lleno de mantas, su bolsillo de dinero, su corazón de consuelos, y fué una auxiliar poderosa de *Los Amigos de los Pobres*.

Como recompensa, la dieron entonces la gran cruz de Beneficencia, sostuvo en la emigración á muchos infelices y protegió á sus familias, que habían quedado desvalidas en España, y más tarde dió el dinero para un cambio político de gran trascendencia, que cambió la forma de gobierno en España, inaugurando la era en que aun nos hallamos.

Una vez una ilustre dama necesitó dinero y la envió sus joyas como prenda; la señora de

que nos ocupamos mandó la cantidad que la pedían, que no bajaba de nueve mil duros, y las joyas que la enviaban como garantía.

Su caridad era inagotable, y algunas veces abusaron de ella; pero nunca se negaba á socorrer una desgracia.

Tenia dispuesta una gran fiesta en su casa, y hechos los gastos indispensables, cuando se recibió en Madrid la noticia de la muerte de Pío IX, y suspendió la fiesta, para la que solo en flores había gastado 5.000 duros, y la dió, renovando todos los gastos, cuando pasó el novenario.

Su nombre figuró con cuantiosas sumas para socorrer á los inundados de Murcia y á las víctimas de los terremotos de Andalucía.

Su cuello se ha adornado con las joyas más espléndidas que se han lucido en Madrid, y sus manos han manejado millones.

Hoy su situación es tristísima y merece las simpatías que inspiran las grandes desgracias.

Consejo de ministros

Importante fué el Consejo de ministros celebrado el martes, en él, el Sr. Presidente expuso la necesidad imprescindible de hacer economías, necesidad que alcanzaba por igual á todos los ministros en sus respectivos departamentos.

A seguida dió cuenta de las conferencias por él celebradas durante los días transcurridos desde el último Consejo con varios representantes de la alta banca á propósito de las negociaciones pendientes para llevar á cabo el anunciado empréstito.

Explicó el señor presidente la actitud y las proposiciones de los banqueros catalanes, y la dificultad que hay de conceder una parte del empréstito al Banco de París y de los Países Bajos, porque si esto se hace no se puede contar con el concurso de la casa Rothschild, á causa de disgustos surgidos entre ambas casas bancarias.

Examináronse condiciones de dicho empréstito, pero nada se acordó en concreto pues se aguarda á que el Banco de España decida si está ó no en condiciones de quedarse con dicho empréstito en firme, á lo cual tiene derecho por la ley.

Después de esto se trató de la conveniencia de activar la acuñación de moneda, y al efecto, se acordó adquirir dos máquinas para acuñación de piezas de oro y plata, y además lo más necesario para hacer dicha moneda, es decir, pastas.

Entróse después en el exámen de los presupuestos, revisándolos todos, excepto los de Marina y Estado, y resultando de este exámen entre otros los siguientes propósitos:

Estudióse la organización de las Audiencias con el propósito de suprimir gran parte de ellas, las que se crean menos necesarias, é hizo se lo mismo respecto de las administraciones subalternas con la intención de dejarlas reducidas solamente á las de cabeza de partido.

Por último se habló mucho de la necesidad de *agilatar los ingresos* y se empezó por el de consumos cuya forma de arriendo se pretende modificar, á fin de obtener mayores rendimientos para la Hacienda, sin mayor gravámen para los pueblos.

Como grato final del Consejo, se acordó un indulto de pena de muerte á favor de un reo de la provincia de Oviedo.

PASCUAL Y CRISTOBAL PALLARÉS

Plaza de D. Gutierrez, núm. 1 y Mayor, núm. 4
LEON

El buen resultado que está dando el espino artificial para el cierre de fincas y con el objeto de ponerlo al alcance de todas las fortunas; nos ha obligado á hacer una nueva baja en los precios, vendiendo el galvanizado de 4 púas á 30 reales los cien metros ó 75 el carrete de 250.

También se ha rebajado el precio de las estufas y tubería para ellas: vendemos estufas desde 6 pesetas. El metro de tubo de 9 centímetros de diámetro á 80 céntimos de peseta, y los codillos plegados á 60 céntimos de peseta uno.

Se han recibido fregaderos de mármol comprimido, de una sola pieza, elegantes y de completa solidez, desde 19 pesetas uno.

Seguimos vendiendo
Camas de hierro,
Gergones de todos sistemas,
Cocinas económicas,
Bombas para pozos y riego,
Armas de fuego,
Ferretería,
Herramientas, etc., etc.

Anteojos de cristal de roca garantizado desde 8 pesetas por par

Artículos de fantasía y lujo propios para regalos

Braseros con y sin copa, calentadores de cama y caloríferos

MAXIMINO ALEGRE
20, ZAPATERIA, 20,

DEPOSITO DE MATERIALES DE CONSTRUCCION

Esta casa ofrece al público, además del acreditado YESO de D. Julio Font, de quien es único representante, baldosin superior de 0'18 centímetros en cuadro, de la acreditada fábrica de D. Cándido Germán y Ortiz, de Palencia. Se sirven pedidos por vagones completos á precio de fábrica, por tener esta casa la exclusiva, en la seguridad que el que gaste este material una vez, queda completamente satisfecho de los buenos resultados que hoy está dando, y los reducidos precios á que hoy se ponen. Cal hidráulica, legítima de Zamaya á 2'50 pesetas es quintal, azulejos de todas clases y caña para techos rasos, á precios sumamente arreglados.

MAXIMINO ALEGRE
ZAPATERIA, 20.—LEON

Se vende un PIANO nuevo. En la calle del Instituto, número 32, se enterará.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
PASTILLAS y PCLVOS
PATERSON
en BISMUTHO y MAGNESIA
Recomendadas contra las Afecciones del Estómago, Falta de Apetito, Digestiones laboriosas, Acedias, Vómitos, Eructos, y Cólicos; regularizan las Funciones del Estómago y de los Intestinos.
Exigir en el rotulo el sello oficial del Gobierno francés y a firma de J. FAYARD.
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

José Botas Roldán
CALLE DE LA CATEDRAL NÚM. 6
LEON

Altas novedades para señoras en sederias, lanerías, Jerseys, Mantillas y adornos pluma última novedad; variado sortido en alfombras, moquetas y abacás en todos gustos y precios.
Grán colección de toda clase de géneros para caballeros, como igualmente en trajes y abrigos para niños, continuando al frente de la Sastrería, el conocido y acreditado maestro de corte D. Faustino Muñoz, Proveedor de la Real casa.

20—10

SECCION DE ANUNCIOS

Corresponsales para anuncios extranjeros en Paris, Mr. A. Lorrette, Rue Caumartin.—C. A. Saavedra, Taitbout 55.—Mr. J. I. Ferrer, Rennes 7.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.
Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la tos.

LA TOS
roca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y eatarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. continúa y pertinaz producida por un gran escuileo en la garganta ó carraspera que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS
seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS
acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de esta Pasta Pectoral.

LA TOS
catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidáanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

DENTICINA INFALIBILE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición pues los salva en la agonía brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extinguiendo la diarrea y accidentes, robusteciendo á los niños y los descañaja. Unacaja de reales, que remite por catórcel el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y plaza de la Villa 4; por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España y en todas las de León y su provincia.

MATERIALES DE CONSTRUCCION

En el establecimiento de Colomán Morán, calle de Zapatería, núm 17, se vende yego de todas clases, caña para techos rasos, cal hidráulica, cemento, baldosin fino y azulejos á precios económicos. Los baldosines de 16 y 20 centímetros que se ofrecen son de la fábrica de D. Eloy Silito de Valladolid, los que por su clase y esmerada elaboración, no tienen Competidores.

URCES Y CEPAS

Se venden en el monte de Valderrodezo, (Lugan), á 2 reales el carro.

MÉDICO HOMEÓPATA

CONSULTORIO MÉDICO

GIJON: Calle del Conde Don Alonso, número 27, principal, derecha

HORAS DE CONSULTA:

Todos los dias de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde

A LOS DESAHUCIADOS: hay muchos desahuciados, no porque sus enfermedades no tengan remedio; sino porque las medicinas que pueden curarlas son desconocidas de un gran número de médicos; de lo cual se desprende que, el enfermo debe pensar para su curacion en otro médico que tenga mayores conocimientos de los grandes adelantos de la ciencia y mejores medicamentos á su disposición para curar las enfermedades crónicas.

Entre las enfermedades antiguas que se curan con la mayor seguridad y prontitud con mis medicamentos cito las siguientes:

«Enfermedades del corazon que se han desarrollado á consecuencia de un susto, pesar, celos, irritaciones de la sangre, un amor desgraciado, ejercicios fuertes como el de segar, remar, etc., ó por crecimiento rápido en los jóvenes, etc.» desarreglos de la menstruacion, diarrea crónica, grietas en el ano, vómitos, dolores y otras enfermedades del estómago, hígado, bazo, riñones y vejiga de la orina; enfermedades por la humedad y por haberse mojado estando el cuerpo sudando; abultamiento del vientre en los jóvenes asi como en las mujeres que han parido; herpes y toda otra enfermedad de la piel aunque sea muy antigua; úlceras crónicas en las piernas aun las más rebeldes; el papo blando en las jóvenes etc., etc.

Además, se curan de la manera más segura y en poco tiempo las almorranas, en especial las que supuran ó sangran.

La matriz caída á consecuencia de partos ó de otro esfuerzo cualquiera asi como cualquiera otra enfermedad de la misma ó (menos el cáncer) del vientre, más ó menos molestas y dolorosas se curan solamente con mis remedios especiales por la mayor eficacia, aun cuando haya resistido á todo otro tratamiento, incluso el perario: algunas enfermas de las curadas por mí las bajaba la matriz hasta el muslo, y solo con el uso de mis medicamentos volvió á su lugar natural sin necesidad de maniobra alguna. Especialidad para las enfermedades antiguas de los ojos y oídos así como para las de la nariz aun cuando esté hinchada y dolorida hasta los huesos y supure un pus fétido, sea ó no de causa sifilítica.

Gijon, Noviembre de 1891.

DOCTOR Pedro Romano Gutierrez.

NOTA.—Consultas por el correo, mandando CINCO PESETAS en franco de 15 céntimos ó letra de fácil cobro.

Se necesita un Practicante de Cirujía Menor, que durante algunos años haya ejercido la profesion al lado de médicos de partido.

Para traer de las condiciones del contrato, verse con el Médico Titular de Garrafe, D. Manuel Díez Gonzalez, quien necesita dicho auxiliar.

VACUNA SUIZA

Farmacia de R. del Valle.—Rua, 14, Leon.

25 AÑOS DE ÉXITO



15 DIPLOMAS DE HONOR
18 MEDALLAS DE ORO

RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES
MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

SE VENDE EN LAS FARMACIAS
DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

Para pedidos dirigirse á D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

NACAR VÉNUM

(Producto Ruso)

Excelente artículo de perfumeria, muy conocido en el extranjero, sobre todo en Rusia y Alemania, y poco generalizado hasta hoy en España por ser de difícil importacion, pero que una vez probado destierra por completo del tocador de las damas todos los productos similares conocidos, por tener sobre ellos grandísimas ventajas.

En primer lugar es de sencillísima aplicacion como se puede ver en las instrucciones que acompañan á cada tarro.

En segundo lugar da al cutis la transparencia, la frescura y el aterciopelado que no puede conseguirse con las diversas cremas y polvos conocidos, que teniendo en su mayor parte por base las sales de bismuto son altamente perjudiciales á la salud, produciendo diversas erupciones de la piel que comunmente se convierten en incurables, afeando el rostro.

Cuesta además, menos que cualquier otro preparado de su especie y se puede garantizar que no es un artículo engañoso para simular la hermosura, sino un magnífico artículo de tocador de todo punto indispensable para conservarla.

Único punto de venta, en Leon Sres. Hijos de Cañas, comercio.—Paloma 3.

Importantísimo á los quintos

La Asociacion de padres de familia, «LA PREVISORA» es la única en su clase constituida con Reglamento aprobado por el Gobierno de S. M.

Recomendamos por tanto esta Sociedad, no solo por las garantías y beneficios que reporta, sino que tambien por el Delegado que la representa en esta provincia, persona de reconocido crédito.

Nada de sustitucion ni prófugos, todas las operaciones á metalico.

Pueden pedir Reglamentos y cuantos justificantes quieran, los que deseen asociarse, al Delegado en Leon, D. Pablo San Blas, calle de D. Juan de Arfe, núm. 5.

SOBRINOS DE RUIZ DE VELASCO

CALLE DE LA MONTERA NÚM. 7
MADRID

Casa especial en ropa blanca confeccionadas Los equipos para novia hechos en este acreditado establecimiento son notables por las excelentes clases de lienzos y mantelerías empleadas en los mismos y por el esmero y gusto de la confeccion y riqueza de bordados.

Edredones de cama alta novedad.—Manta de Sajonia.

PRECIOS FIJOS

CAFÉ DEL IRIS

Desde el dia 1.º del corriente, queda establecido en este espacioso establecimiento, el servicio de almuerzos y comidas, á precios muy económicos, sirviéndose además á domicilio todos los encargos que deseen, contando para ello con la direccion de un excelente «Jefe de cocina», que durante 17 años ha desempeñado este cargo en Madrid, en uno de los establecimientos más acreditados de esta clase.

Se servirá tambien á la carta y habrá PLATO DEL DIA variado.

Averly Montaut y García

ZARAGOZA

Grandes depósitos de piedras de molino de la Ferté y de la Dordonia.

Para justificar la superioridad de nuestras piedras sobre las procedentes de otras cauterías basta decir que vendemos más de 1.200 pares al año.

Tambien vendemos las mejores prensas de vino que hoy se conocen á precios más baratos que nadie.

Tratamos tambien la venta de todos los aparatos y útiles de molinería y somos los únicos que tenemos las limpias belgas perfeccionadas sólida construcción, tan ventajosamente conocidas en todas las provincias de España. Construimos las mejores prensas para vino, denuevo sistema y sin competencia en los precios

Imprenta de Mariano Garzo

PILDORAS HOLLOWAY



Los misioneros católicos, destinados á recorrer varias partes del mundo, tales como la China, la India, el Africa y otras, viéndose obligados á ejercer como médicos, al mismo tiempo que desempeñan los deberes de buenos pastores, hace muchos años que se dirigen al establecimiento Holloway, para proveerse de estas célebres Píldoras, cuyas propiedades depurativas dominan, tan pronto como radicalmente, los males de vientre y de estómago, así como el mal de la cabeza, tan frecuente y penoso en países cálidos. La accion de este medicamento es suave así

como enérgica y expulsa inmediatamente la acidez motivada por malos nutritivos: restableciendo la buena digestion, anima la accion del hígado, disipa los males de cabeza y es un calmante excelente para las personas nerviosas. Las propiedades curativas de estas Píldoras, que devuelven las fuerzas y el vigor al sistema vital, las hace ser indispensables á toda persona de vida tranquila y sedentaria, así como son de grande utilidad á las mugeres de toda edad.

UNGUENTO HOLLOWAY

Las curas debidas á este célebre Ungüento, han sido tan sorprendentes que han admirado las principales notabilidades del Arte Médico. Infinidades de personas, resignadas ya á sufrir la dolorosa operacion de una amputacion, despues de haber padecido mucho tiempo, han apelado, como último recurso á este maravilloso bálsamo, á cuyas excelentes propiedades curativas, agradecen sus brazos ó piernas, recobrando enteramente la salud perdida. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se toman las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos encuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 1.

CALENTURAS

Intermitentes; cuartanas ó fiebres palúdicas, se curan infaliblemente con las célebres píldoras fébrifugo infalibles de Fernandez Izquierdo con veinte años de éxito y sin rival. Caja para benignas 5 pesetas, y rebeldes 6 pesetas, 2 reales más van correo. Autor, Madrid, Sacramento 2 y plaza de la Villa, 4, botica; venta en boticas y droguerías de provincias, y en León Merino.

GOTA y REUMATISMOS

Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. Laville: El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico. Per Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS. Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis en Folleto explicativo. Exijase el Sello del Gobierno Francés y esta Firma:

D. Luis Ramirez de Verger, Profesor de la Sociedad Económica de amigos del País de León. da lecciones de dibujo lineal, Geometría aplicada al mismo, topográfico, figura y adorno. Plaza de la Catedral número 12.

VENTA.—Se hace de un potro de cuatro años y de un tilbari en buen uso. El que desee adquirirlo dirijase á D. Julian Junquera, dueño del café de Valencia de D. Juan.